

**Zeitschrift:** Journal forestier suisse : organe de la Société Forestière Suisse  
**Herausgeber:** Société Forestière Suisse  
**Band:** 20 (1869)  
**Heft:** 6

**Nachruf:** Nécrologie  
**Autor:** Landolt

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 01.04.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Nécrologie.

*Gaspard Obrist*, ancien inspecteur forestier, est mort dans son lieu natal, le village de Zollikon, près de Zurich, le jeudi 6 mai, à l'âge de près de 78 ans.

Obrist naquit en 1791; il fréquenta d'abord l'école de son village, et ensuite l'école dite des arts à Zurich, où il suivit surtout les leçons de mathématiques, de sciences naturelles et de dessin. A sa sortie de cette institution, il étudia l'économie forestière par la pratique, dans le district du lac du Grand-duché de Bade, alors les études de forestier ne se faisaient guère autrement. Depuis ce temps Obrist n'a pas cessé de déployer un grand zèle pour le développement de l'économie forestière.

Il entra dans la vie pratique dans sa patrie, en 1812; il s'occupa d'abord de l'arpentage des forêts, genre de travail qu'il poursuivit avec prédilection, jusqu'à ce que les plans de toutes les forêts du canton furent achevés. Une grande partie des plans forestiers encore actuellement en usage ont été levés et dessinés par lui.

Bientôt il obtint un poste définitif, et fut alors chargé de travaux d'économie forestière proprement dite dans les forêts domaniales, et autant que cela pouvait avoir lieu alors, dans les forêts communales. En 1822, l'administration forestière ayant été réorganisée et le canton divisé en 4 cercles, il fut nommé inspecteur forestier du premier cercle, situé entre la Reuss, la Limmat et la Glatt et renfermant ainsi les rives du lac de Zurich; il remplit ces fonctions jusqu'en 1853.

Il entretint toujours les meilleurs rapports avec les 60 administrations de communes ou de corporations de son ressort, et en peu de temps il parvint à faire repeupler les anciennes clairières et les coupes que l'on opérait. Nous devons à son initiative l'existence de beaucoup de jeunes peuplements, et c'est lui qui a fait exécuter les premières coupes régulières de nettoyage et d'éclaircie dans des forêts étendues, qui ont atteint aujourd'hui un âge moyen ou sont près d'être exploitées. Il a aménagé les forêts domaniales de son district avec un grand soin et de beaux succès; il attachait surtout de l'importance à l'élève de bons plants; et il en livrait de très-grandes quantités aux propriétaires de forêts de son district et du dehors.

Atteint d'une surdité croissante, il demanda sa démission en

1853; elle lui fut accordée en tout honneur, après 40 années d'une activité fidèle et bénie.

Il ne s'est pas occupé exclusivement d'économie forestière. Dans sa jeunesse il a pris part aux affaires publiques de sa commune, et il répétait avec plaisir qu'il avait beaucoup appris en remplissant les fonctions de secrétaire communal. Il fut chargé de beaucoup d'expertises judiciaires et autres; associé à sa soeur, il continua pendant quelque temps avec succès les affaires en soieries de son père.

Il a toujours pris un grand intérêt aux affaires publiques de son canton et de la patrie tout entière; il appartenait au parti des progressistes modérés.

Il aimait à se trouver au milieu d'un cercle d'amis; beaucoup de nos collègues se souviennent sans doute du vétéran encore plein de vivacité, qui s'associait volontiers aux groupes des jeunes gens. Sa vie de famille était de celles qu'on peut appeler tout à fait heureuses; il laisse un fils et une fille.

Après avoir quitté le service de l'état, il vécut dans une tranquille retraite, jouissant toujours d'une bonne santé et de la plénitude de ses facultés. L'année dernière ses forces diminuèrent beaucoup; mais il ne fut jamais forcé de garder la chambre, et il est mort sans maladie.

Avec Obrist le doyen de nos forestiers nous a quittés; mais il vit encore dans ses forêts; ses amis et ses connaissances conserveront de lui un bon souvenir.

*Landolt.*

---

## ANNONCES.

On peut se procurer dès aujourd'hui chez le soussigné des  
**rubans à mesurer**  
à l'usage des géomètres forestiers et des marchands de bois  
construits d'après le système de M. le professeur Landolt.

Prix: avec capsule fr. 5

sans capsule fr. 3 net.

**Th. Ernst,**

opticien et mécanicien à Zurich.